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網走南ヶ丘高校 網走市議会による出前授業に関する事後アンケート（回答数 33） 

（回答集計、回収率 100%） 

 

男子 19 人、女子 14 人 

 

身近になった 12 人、少し身近になった 20 人、身近にならなかった 0 人、特に変わらない 1 人 
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大いに深まった 10 人、少し深まった 23 人、あまり深まらなかった 0 人、深まらなかった 0 人 

 

大いに高まった 11 人、少し高まった 20 人、あまり高まらなかった 1 人、高まらなかった 1 人 

 

４－２、上記の設問の回答理由を教えてください。（自由記述） 

【大いに高まった】 

・リモートで本物の議会の方々のお話を聞き、より身近に感じ、興味が出たから。 

・市議会は思っていたより色んなことができるということを知ったから。 

・自分たちの意見を言うには、選挙で、自分と同じ意見の人に表を入れて、意見を言ってもらうため。 

・自分の思いを実現する上で、候補者を選ぶことは非常に重要になってくるのだと学べたためです。 

・選挙で自分たちの代表を選ばないと、市のここを良くしてほしい点などがいつまでも改善されないと思ったか

らです。 

・少しでも自分の意見を反映させたいと思ったから。 

・自分の意見を一票として、反映させたいから。 

・疑問に思っていたことを質問して解決したから。 
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・選挙に興味がわいたから。 

・選挙に出ている人たちも一生懸命だから市民である自分も動こうと思ったから。 

【少し高まった】 

・やはり自分の町のことについて自分も関わりたくなったから。 

・仕組みなどは学べたが、次選挙するならば代表者の方が自己紹介などする場をもうけたらよいのではないかと

思った。 

・元々、選挙の際は投票に行こうと強く考えていたから。 

・実際に、市議会議員の人と話して、投票がすごく身近に感じて投票する場所に行きやすくなったから。 

・改めて自分の意見を政治に反映させたいと思ったから。雰囲気もより良くなりそうだから。 

・自分が生きやすいようなまちにしたいから。 

・選挙に行く人が減少している事に対して様々な事を考えてくれていたのを知って自分も意見や意志を投票とい

う形で示そうと思ったからです。 

・皆さん明るく接してくれて、少しかた苦しいイメージがあったのがなくなったから。 

・どのようにすればより多くの人が投票してくれるかをすごく考えていたから。 

・社会経験のためには行った方がいいと思うから。 

・選挙の大切さを理解できたから。 

・自分も投票して政治に参加したいと思った。 

・市の為に動いてくれる人たちなので行ってみて損はないと思った。 

・今まで、どんな人かわからなかったけど、今日でなんとなくわかったから。 

・市議会議員の方々が色々考えて下さっているから。 

・話しの内容が思ったよりわかりやすかった。 

・日本を代表する議員だからちゃんと選ばなければいけないと思ったから。 

・初めて市議会議員の方々とお話しできたから。 

【あまり高まらなかった】 

・正直知らなかったことを詳しく知れたわけでもないのであまり変わらなかった。 

【高まらなかった】 

・高まらないから。 

 

５、意見交換も踏まえて、どのようにしたら若い世代がもっと投票に行くようになると思いますか。（自由記述） 

・インターネット検索 

・選挙のイメージをもっと柔らかくするためにマスコットを置いたら良いと思う。ポスターで若い人の投票をも

っと呼びかける。 

・かたくるしい感じの投票所ではなく、もっと、やわらかい感じにつつ、行って良かったと思えるような何かが

あれば良いと思う。 

・インターネットでの投票が可能になれば投票に行く人も増えると思います。 

・その場の雰囲気をもっと変えることが１番良い方法だと思いました。例えば堅苦しくない落ち着いた感じなど。 

・インターネット投票。関心を持ちたくなるような掲示物を作る。 

・言っている人もいたけど、投票所の雰囲気がもっと良ければいいと思う。 

・若い世代の人が聞いて行きたくなるような投票所にする。 

・選挙のときに何かしらをサービスする（飲み物やお菓子）。 
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・投票期間を１週間くらいやって、お祭りのタイミングと一緒にして、ついでに投票できるようにする。 

・もう少し雰囲気を柔らかくしつつ、真剣な投票所にする。 

・郵便投票などの方法を採用するなどをした方が良いと思った。 

・商品券なども１つの手だと思うが、商品券をもらうためになると、投票の意味が無くなってしまうため、４－

２でもあった通り、若い人にも議員を知ってもらえるように出前授業など取り組めたらもっと興味がわくと思う。 

・若者に身近な物（インターネット）等を使ってやると投票数が増えると思う。 

・社会人の休日をできるだけ削らないように、会社や仕事場でも投票できるようにする。 

・行く人が多くなるような雰囲気づくり。 

・選挙の広報活動を増やしたら良いと思った。 

・インターネットや郵便など投票所に行かなくても投票できる方法があればいいと思いました。 

・若い世代に合わせた投票方法を考え、実行していく。 

・難しいとは思いますが、オンラインで投票できるようになれば確実だと思います。 

・網走の観光地（景色がキレイなところなど）で投票を行う（話題性もあるので誰かが SNS に上げて、それを

見た人たちが集まってくる）。 

・オンラインや投票所を増やして簡単に行けるようにしたほうがいいと思う。 

・投票のあり方ややり方を大幅に変えるべきだと思う。例えばオンラインやインターネット、期日前投票など。 

・ネット投票 

・行ったら何か物をもらえるや、リモートでの投票をできるようにしたらいいと思う。 

・雰囲気を明るくする。 

・仕事が忙しい方でも投票できるように本人確認もできるインターネットやアプリ。 

・投票したらなにかもらえるようにすると良いと思う。 

・昔、親と投票所に行った時、堅い感じがしたので、音楽をかける、ニポネ（絵）を飾ったりしたらいいと思い

ます。 

・立候補した議員さんもその場にいて実際に話せるようにしたら親しみがもっと増えるのではないかと思った。 

・物を配る。 

・何をしても行かない人は行かないと思う。 

・選挙場でイベントのようなものをする。 
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出てきた 11 人、出てこなかった 21 人 

 

６－２、前記の設問で「出てきた」と答えた方はその内容を教えてください（自由記述） 

・市議は市を引っ張っていく存在だから、どうすれば市の人々がついてきてくれるか、や、どうすれば市のため

になるかなどどういう考えを持っているか知りたい。 

・毎日何時間議員として働いているのかが気になりました。 

・市議会議員さんの中でも様々な仕事をしている人がいますが、他の人はどんなことをしているのかもっと知り

たいです。 

・どうすれば予算を増やせますか。 

・もし予算を考えないとしたら議員の皆さんはどんな事をしたいか。 

・網走市の人口が少なくなっているにも関わらず、なぜ議員数は一定のままなのか。 

・市議会議員の人は皆何か議員とは別に仕事等をしているのか。 

・なぜ議員になろうと思ったのか。選挙活動にかかる費用について。 

・市議会議員になられた理由。 

・議員の仕事と自分たちの仕事の両立を辛くないのか。 

 

７、今日の出前授業全体の感想や網走のまちづくりについての意見があれば記入して下さい。（自由記述） 

・市議会が何をしているのかを知れて良かった。 

・網走は高齢者が多いから不自由のない場所を作って欲しい（道路など、点字ブロックがすりへっているなど）。 

・日本でもトップレベルの平均年齢の若さであることにとても驚きました。投票率の低下が問題となっています

が、いざ解決策を考えるとなると、なかなか難しいものだなと思いました。今後網走を担っていく一人であると

いう自覚をもち行動していこうと思います。出前授業をしていただき、ありがとうございました。 

・観光での点をもっと発展させて誰もが「○○で有名なところだ！行ってみたい！」と思えるようなまちづくり

ができたら良いと思いました。 

・色々なことが聞けてとても貴重な体験になりました！！ 

・意見交換のときは緊張している雰囲気があったけど、始まったら、とても雰囲気も良かったし、市議会議員の

人たちが優しく接してくれたので楽しかった。 

・市議会について今まで考えてもなかったが、今回の出前授業によって市議会は私たちの暮らしに欠かせないも

のということがわかった。 

・全然自分が知らないことがあったし、遠い人という感じが今まであったけど、そうではなかったという印象。

普通ならわからないことを本人である人たちから聞けて良かったと思っています。 

・選挙の仕組みなどを知れてよかった。グループワークの時、質問が漠然としすぎていて少し考えづらかった。

議員たちがどうしたいのか、教えてほしかった。たまに市内の高校生などを集めて意見交換会などしてみたいと

思った。 

・網走市周辺の道路を整備して欲しいです。 

・網走ならではの流氷などを、もっと日本中に人に知ってもらえたらいいなと思った。 

・どこもやったことがないような事（いいこと）で網走を全国の人が知るような市にしたいです。例えば PR 動

画など（いい意味でくせのある、高校生に作ってもらうとか）。また、南高生や桂陽生のバスや JR の定期代を補

助してほしいです。補助はお金がかかると思いますが、よりよい高校になると思います。（偏差値等） 

・意外と優しそうでユーモアがある人が多かった。 
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・市議会議員の皆さんが網走をより良くしようと様々な事を考えてくれていて、若い世代の人の政治や選挙に対

する関心をどうすればよくなるかを深く考えてくれていて、もっと興味を持って調べたりしようと思うようにな

りました。ありがとうございました。 

・今回の授業で議員のみなさんがどのような人で、どのようなことをしているかを知れてよかった。網走をより

よいまちにしていけるようにがんばってください！！今回は本当にありがとうございました。 

・市議会議員の人が普段どんな仕事をしているかが大まかにだが知れてよかったです。 

・自分たちのまちについて考えられるという、いい機会をいただきました。ありがとうございました。 

・網走にはホビーショップが少ないから、買うときも毎回北見に行くなどの手間があるから、今後のクリスマス

などを考えると網走にもホビーショップがあった方が人がたくさん入ると思う。 

・網走市民ではないが市議会議員が身近なものに感じれた。 

・大型商業施設を作ってほしい。正直商店街は次々と倒産していっているから、それなら大きな商業施設をつく

って「市」としてにぎわいを取り戻してほしい。 

・「流氷」以外の夏に出もひとがいっぱい来るようなスポットがあったらいい。 

・今日の出前授業で投票に行こうという気持ちが高まったし、市議会についてたくさん知れてよかったです。 

・今回の授業、普段の皆さんの仕事についてわかりました。 

・交通機関の本数を増やしてほしいです。 

・初めての体験でたのしかった。 

・私が小学生のときに通っていた通学路に横断歩道があったのですが、車通りが激しく渡るのがとても大変でし

た。なにか工夫できることはありませんか。 

・要望なのですが、もっと音楽や芸術に関するイベントをしてほしいです！ 

・今回の授業中に議員さんたちが何度も笑っていて、私の中の議員は固いというイメージがなくなりました。と

ても丁寧に教えてもらい議員についてなどを理解することができました。お忙しい中お越しいただきありがとう

ございました。これからもお仕事頑張ってください！ 

・あまり知らないことがたくさん出てきたわけではなかったので、刺激は薄かったと思う。質問のコーナーも人

を当てて無理に質問を出させるものでもないかなと思った。議員の顔を見る機会は学生には少ないので、いい機

会だとは思うが、もう少し内容を変更したらおもしろいかなと思った。 


